

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

## Centro Fotográfico Villar

En vista de la numerosa clientela que cuenta este antiguo y acreditado establecimiento, y con objeto de servir al público con prontitud y esmero, ha contratado á un retocador, tanto de retratos, como de ampliaciones, que en el difícil arte de la fotografía, lo domina como pocos.

Dicho retocador ha estado encargado bastante tiempo de la acreditada fotografía madrileña del Sr. Compañy.

## AL DIA

### DESEQUILIBRIO

Muchos periodicos de Europa se quejan de la despoblación de los campos y las aldeas por el afán de buscar en las ciudades maneras de vivir más cómodas y lucrativas.

En España, las grandes poblaciones van también atrayendo como con imán corrosivo á las gentes del campo, y los pueblos y aldeas quedan abandonados y en camino de desaparecer completamente.

Hay pueblos sanísimos donde el número de nacimientos es muy superior al funciones, y, sie embargo, de cada año se vienen abajo más casas y quedad mayor número de fincas á disposición del fisco por falta de pago de la contribución: cada año hay menos cabezas de ganado y más tierras en venta. Los que nacen están destinados á buscarse la vida fuera del pueblo, no á aumentar el contingente de actividad y de inteligencia que el pueblo necesita para mejorarse y progresar.

A esto contribuye en no escasa parte la conducta de las personas de alguna posición que no dedican unos cuantos meses del año á vivir en las aldeas y lugares de poca importancia, en vez de reconcentrarse en media docena de puntos de residencia veraniega á continuar la misma vida de Madrid.

La presencia de los propietarios en sus tierras es siempre provechosa para ellos y para los aldeanos: para ellos, porque se enteran á *visa* del estado de sus haciendas; para los aldeanos, porque la comunicación con los señores los educa y civiliza, estableciéndose al mismo tiempo lazos de afecto igualmente beneficiosos para unos que para otros.

Llevan por añadura dinero que se reparte entre los vecinos y fomenta el pequeño comercio; hacen algunas obras que dan de comer á no pocas familias, mejoran las

condiciones de la localidad con su buen gusto y su costumbre de adoptar lo bueno que han visto en otras partes, quizá en el extranjero, y como esto se arraiga en los naturales el amor á su pueblo y se les desvanece el sueño de la vida próspera y regañona de la ciudad.

Las huelgas peyorosas que estallan constantemente en los centros populosos; la propagación de las ideas más antisociales entre las clases trabajadoras; los fermentos de revolución y anarquismo que hierven en el fondo de nuestra sociedad, tan tranquila en apariencia, se atenuarían, ya que no se corrigieran del todo, con restablecer el equilibrio perdido entre ambas poblaciones, rural y urbana, descentralizando la vida, la actividad, el dinero, la cultura, la educación, y llevándolas, por medio de la residencia temporal en los pueblos y aldeas, á los rincones más apartados de nuestra patria y menos influidos por el contacto de las personas ilustradas y sinceramente del bienestar general.

Esas personas que aprovechan las imperiosas vacaciones para seguir haciendo la misma inútil vida de corte en tres ó cuatro ciudades costeras, deben desparramarse por todos los pueblos y aldeas de España para evitar la despoblación de los campos y mantener el nivel indispensable entre las capitales y las aldeas.

## RÁPIDA

El cronista lo vió.

Es en medio de la calle.

El chiquillo tiene en sus manos el bicharrajo y trata dar miedo con él á una niña.

El chiquillo es de cara riente y ancha y franca.

Y las chiquillas frescas, de ojos azules, de pelo rubio, con lazos en el pelo, y con blancos vestidillos sueltos, y con negros calcetines, y con pantorrillas rojas y sanas.

Ellas, entre sustos y aspavientos, entre grillo de temor acosan al muchacho.

Una, de labios apretado, se acerca como no queriendo acercarse, extendiendo el brazo cuanto puede, hurtando el cuerpo hacia atrás, recogiendo la fardita, apretándola contra las piernas... Da un manotazo, rápido, imprevisto, en la mano del muchacho y cae á tierra el pobre animalucho, con el caparazón contra el suelo, agitando, aterrado al aire, sus patucas.

Recójese aun más la falda la muchacha, pone una cara de mucho aspecto, sin raspa de lástimas, alarga el pie bien calzado... y ¡ras! se oye un chirrido estridente, y la niña se echa á reír... Y las demás lo calebran con una musical carcajada.

Y el muchacho se ha quedado serio, contemplando un ser despachurrado en la acera, una mancha rojiza y negruzca.

Las chiquillas corren, riendo...

F. Antón.

## CURIOSIDADES

### LOS HUEVOS

El caracter casi enteramente albuminoso de los huevos, los hace un artículo de alimento de gran valor. Efectivamente, el huevo, inclusive la cáscara, contiene todo lo que es necesario á la formación y sustento del cuerpo. Una idea papular es que el huevo se dijere mejor crudo que cocido, pero esto es dudoso, si no está el huevo demasiado cocido.

Los huevos frescos crudos están libres de todo inconveniente para su digestión. Un huevo fresco crudo, bien mezclado con medio cuartillo de leche, constituye un alimento agradable y nutritivo para las personas.

Una gran ventaja de esta preparación sobre los otros alimentos es que se conservan todas sus partes componentes en su estado natural, se disuelven más completamente y por consiguiente exigen menos esfuerzos de digestión que si se come el huevo en forma sólida.

Por esta razón, está tan recomendado por la ciencia el uso de la leche y el huevo para los estómagos enfermos. Ningún huevo mohoso es bueno para comer, y debe desterrarse en todos los casos cuando tiene el menor olor á paja.

El «Albumen», que es la clara de huevo, es con mucho uno de los más importantes elementos de alimento, porque contiene materia nutritiva bajo una forma compacta y facil de digerir; y como no tiene casi ningún sabor puede emplearse en la preparación de los

diferentes alimentos y se adapta á todos los gustos.

Su composición en el huevo es idéntica á la que se halla en la sangre y los tegidos del hombre y de los animales.

El «huevo frito» tal como se prepara en Francia y en los países Orientales, es delicioso y de gran valor nutritivo.

Generalmente se usa una fuente de loza en lugar de sarten de hierro, y se pone sobre un fuego moderado de carbon y leña.

Como la fuente es muy gruesa, hay que ponerla de antemano sobre el fuego para que se caliente bien; cuando está caliente se pone manteca de vaca con sal y pimienta, con lo cual se lubrica bien la superficie de la fuente, al mismo tiempo que se prepara una mixtura sabrosa para recibir el huevo; éste se quiebra y se deja caer en la fuente, volviéndolo al cabo de un rato para que se doren por los dos lados, pero sin reventar la yema; y así que está cocido se sirve en la fuente, lo más caliente posible.

El huevo se digiere en el mismo espacio de tiempo que el carnero, y su valor nutritivo equivale á tres onzas de carne.

## LA ASISTENCIA A CLASE

La «Gaceta» publica en real decreto relativo á la asistencia obligatoria á la clase de los profesores y alumnos de los centros docentes.

Entre otras cosa, se dispone que el profesor que sin autorización ni causa justificada dejare de concurrir á clase durante treinta dias, será declarado excedente sin sueldo.

Cuando hecho el cómputo total de los dias de clase resulte que algún catedrático numerario á concurrido fen el curso menor número de dias que el auxiliar, dicho profesor no examinará de su asignaturay ocupará su puestoel auxiliar, quien percibirá los derechos de examen.

Cuando un alumno, sin justificar previamente justa causa, dejare de asistir diez y seis dias á clase ó diez consecutivos, será dado de baja en lista, y no podrá ser examinado en Junio. Si la cátedra fuere alterna será dado de baja al incurrir en diez faltas ó cinco consecutivas.

Cuando con objeto de anticipar vacaciones ó por cualquier otra cosa se negaren los alumnos colectivamente á entrar en clase, los respectivos catedráticos la darán á los que entraren y pondrán doble falta á los que dejaren de hacerlo.

Si dejaren de entrar en cátedra todos los alumnos, incurrirán en doble falta, perderán las matriculas de ho-

